



Pide Magistrado 'sencillez' para elegir presidente

Plantean en Tribunal elección por tómbola

Advierte De la Mata que método actual desata la 'grilla' entre aspirantes

GUADALUPE IRIZAR

El Magistrado Felipe De la Mata propuso cambiar reglas de elección del presidente del Tribunal Federal electoral, y planteó que cada cuatro años se elija al decano o se aplique el método de tómbola o sorteo.

"Podríamos tomar en consideración factores como la experiencia de la magistratura de mayor edad y determinar que la presidencia siempre será para el decano en turno sin reelección posible. Con ello, además, aprovechamos el expertise de los más conocedores de la institución", explicó De la Mata.

"Otra opción, si se quiere privilegiar la sencillez, podría ser incluso un mecanismo tipo tómbola o sorteo, que cada 4 años el azar decidiera".

Para ello, agregó, se tendría que establecer la condición de que nadie podría repetir en ese cargo.

En un artículo titulado "El juego de Tronos del Tribunal Electoral", difundido

en una publicación institucional, De la Mata expone que actualmente el presidente se elige -cada cuatro años y con voto secreto- de entre los siete integrantes de la Sala Superior, pero indicó que el método desata "grilla" y afecta su tarea, pues los aspirantes priorizan la búsqueda de apoyos.

"El análisis de sentencias se reemplaza por el análisis de prospectivas al interior de la institución, el conteo de votos de un proyecto se cambia por el conteo de apoyos a una persona, y las alianzas transmutan de afinidades ideológicas a compromisos y conveniencias, a golpes bajo y sobre la mesa", señaló.

Ante las amplias atribuciones de la presidencia del Trife, agrega, es "ingenuo pensar que, con tanto en juego, la elección de la presidencia esté exenta de intrigas, confabulaciones y estrategia".

Recordó el Magistrado que la presidencia de la Sala Superior puede emitir todos los acuerdos para garantizar el buen funcionamiento del Tribunal.

"Ello implica amplias atribuciones en materia administrativa que incluyen, entre otras, la creación de comisio-



Felipe De la Mata Magistrado del Trife

Es ingenuo pensar que, con tanto en juego, la elección de la presidencia esté exenta de intrigas, confabulaciones y estrategia".

nes especiales, llevar la representación oficial del Tribunal y tomar la decisión sobre quién encabeza áreas estratégicas del Tribunal y asignar los turnos de los asuntos", detalla.

A propósito de la reforma electoral enviada por el Ejecutivo a la Cámara de Diputados -que plantea que magistrados y consejeros electorales sean elegidos por voto popular, De la Mata considera que la discusión debe considerar pequeños cam-

bios para robustecer la independencia y autonomía del Tribunal.

"Ahora que parece que es tiempo de pensar en todas las reformas que nuestro sistema electoral necesita, la conversación gira en torno a las grandes -en tamaño, no necesariamente en grandiosidad- transformaciones, y no en los pequeños cambios técnicos, puntuales y muchas veces derivados de la experiencia de los aplicadores", señala en su artículo.